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黔菜畅销大湾区

在位于贵州省毕节市七星关区的盛
园蛋业养殖基地，一辆满载新鲜鸡蛋的
货车整装待发。第二天一早，这些来自
乌蒙山的鸡蛋就将端上粤港澳大湾区消
费者的餐桌。

“这是今天发出去的最后一车货。”
养殖基地负责人龙安贵介绍，基地每天
要 发 出 1000 余 件 鸡 蛋 ， 主 要 销 往 广
州、深圳等大湾区城市，直接走进大型
商超，很受消费者欢迎。

作为首批设立的 6个粤港澳大湾区
“菜篮子”产品配送分中心之一，毕节
按照不同季节的消费时令，为粤港澳大
湾区市场带去不同的“山中美味”。毕
节威宁江楠现代物流产业园总经理李效
军介绍，每天物流园有70%的蔬菜都送
到大湾区，“旺季的时候，每天能有六
七百吨蔬菜”。

黔菜送湾区，不仅丰富了粤港澳消
费者的“菜篮子”，也鼓起了贵州农民
的“钱袋子”。在贵定县高枧坝村松花
菜种植基地里，10 多名村民手拿工具，
在技术人员指导下采摘蔬菜，准备装车
送往大湾区。

“我从一开始就在松花菜基地里面
上班，一天有 80块钱。”基地务工人员
杨贤义说，村里种植的松花菜长势好、
不愁卖，收入有保障。而且种植基地就
在村旁，还能随时回去照顾家里，非常
方便。

高枧坝村松花菜基地是直供粤港澳

大湾区蔬菜基地种植点之一。基地负责
人韦宇介绍，目前基地种植的松花菜340
余亩，每亩产量 5000 斤左右。下一步将
种植产量更高的莲花白，持续增加土地
利用率，带动更多老百姓就近务工增收。

品质赢得好口碑

贵州农产品在粤港澳大湾区走俏，
收获良好口碑和消费者认可，关键就在
于有良好的品质保障，绿色、天然、
无污染。东莞嘉荣供应链管理有限公
司负责人介绍，公司利用小程序、网
络直播等形式销售来自贵州铜仁的农
特产品，大山里的天然绿色农特产品在
东莞很受年轻人青睐，日销售额最多时
超过200万元。

除了依靠自然生态的优势，在龙安
贵看来，标准化的生产模式也是农产品
品质的重要保障。“这里不仅湿度、光照
适合蛋鸡生长，基地还在分捡、质检、
包装等环节反复筛选，剔除脏损等不合
格鸡蛋，同时采用暗码‘身份证’溯源，
确保品质。”

此外，为提升农产品竞争力，毕
节等地积极开展“两品一标”认证，组

织农产品生产加工企业申报绿色食品
认证。目前，毕节优质农产品已获绿
色食品认证 29 个，有机产品认证 188
个，地理标志产品认证12个。

香港宏基国际投资集团公司董事
长、贵州省工商业联合会副会长温竑平
表示，贵州高原蔬菜无公害、农残少，
属于绿色健康蔬菜，受到香港市民的欢
迎。“如何让贵州绿色蔬菜稳定走向香
港市场，既能增加贵州农民的收入，也
能保证香港市场稳定，是我们追求的目
标。”温竑平说。

深化合作促发展

依托粤港澳大湾区“菜篮子”建设
契机，贵州各地近年来纷纷抢抓机遇，
加强对接，不断拓展全方位、多形式、
多层次商贸合作往来，为加快发展农村
电商、巩固拓展脱贫攻坚成果同乡村振
兴有效衔接、更好推动“黔货出山”发
挥了积极作用。据贵州省商务厅介绍，
到 2025 年，贵州将建成粤港澳大湾区

“菜篮子”生产基地 100 个、农产品标
品化加工中心 100 家，培育 100 个农产
品网络品牌。

“贵州实现贫困人口全部脱贫后，
如何实现有效衔接乡村振兴一直是我们
考虑的问题，其中‘黔货出山’成为我
们关注的重点。”温竑平表示，已将贵
州佛手瓜、猕猴桃等农副产品样品进行
检测，均符合供港标准。下一步，将重
点对接其中部分产品的种植养殖基地，
以实现每日供港需求。

贵州得天独厚的区位优势，不仅让
优质农特产品香飘粤港澳，还把越来越
多的发展机遇从大湾区“引进来”。据
统计，今年一季度，贵州在全省产业
大招商“云签约”中，驻粤招商项目达
59 个，签约金额 219.9 亿元，占总签约
金额的 21.3%。华为、腾讯等大数据中
心落户贵州也印证了两地产业优势互
补的广阔空间。

目前，粤港澳大湾区已成为贵州第
一大旅游客源地，黔粤两地文旅产业的
交流合作也愈发密切。澳门中和企业有
限公司董事长、澳门贵州商会常务副会
长陈顺回表示，依托民族多元化、古村
落和红色文化等优势，贵州可以打造乡
村休闲旅游目的地。澳门与贵州可发挥
各自优势，从旅游、文化、大数据和中
医药等方面拓展新的合作。

贵州不断推进粤港澳大湾区“菜篮子”生产基地建设——

让更多农特产品走进大湾区市场
本报记者 金 晨

毕节的鸡蛋、铜仁的茄子、贵定
的花菜……近年来，贵州不断推进粤
港澳大湾区“菜篮子”生产基地建设，
越来越多产自贵州的农特产品走进大
湾区市场，备受当地消费者青睐。

近日举行的中共贵州省第十三次
代表大会提出，将粤港澳大湾区作为
贵州扩大开放合作的主攻方向，全力
打造对接融入粤港澳大湾区的“桥头
堡”，推动黔粤合作共建产业园区，深
化与香港、澳门的务实合作。贵州将
瞄准粤港澳大湾区建设机遇，拎好

“菜篮子”，全力推动乡村产业振兴。

贵
州
省
黔
西
南
布
依
族
苗
族
自
治
州
兴
义
市
木
贾
街
道
枫
塘

村
的
农
民
正
在
蔬
菜
种
植
基
地
忙
碌
，
以
保
证
及
时
向
粤
港
澳
大
湾

区
输
送
新
鲜
蔬
菜
。

刘
朝
富
摄
（
人
民
视
觉
）

据新华社香港电（记者刘明洋） 香港特区行政长官林
郑月娥5月24日表示，香港新冠肺炎疫情发展平稳且呈下
降趋势，庆祝香港回归祖国25周年的各项活动将重新启动。

林郑月娥当天出席行政会议前会见传媒时表示，特
区政府康乐及文化事务署日前已公布，将举办丰富的文
化艺术和康体活动，与市民共庆回归。

她说，香港回归祖国 25周年，是一个非常重要的日
子。过去5年，在中央的大力支持下，香港回到“一国两
制”的正确轨道，所以今年为庆祝回归25周年制作的主
题曲曲名只有一个字，就是《前》。下周会发放宣传短片
和在电视上播放这首由多位艺人主唱的主题曲，希望大
家留意歌词，感受香港将向前迈进。

林郑月娥：

香 港 疫 情 平 稳 向 下
重启庆祝回归25周年活动

林郑月娥：

香 港 疫 情 平 稳 向 下
重启庆祝回归25周年活动

据新华社澳门电（记者刘刚） 首期“澳门中文媒体
横琴行”活动近日举行，来自中央驻澳媒体、澳门中文
媒体的约30位代表围绕“琴澳融合·双城生活”的主题展
开参访活动。

本次活动由澳门特区政府新闻局、澳门中联办宣传
文化部、横琴粤澳深度合作区行政事务局联合主办，旨
在增进澳门各界对横琴粤澳深度合作区的民生配套、生
活环境的了解。

媒体代表们先后到访珠海市人民医院横琴医院、澳
门街坊会联合总会广东办事处横琴综合服务中心、澳门
妇女联合总会广东办事处琴澳亲子活动中心、横琴的公
立和民办学校、横琴口岸、物业城市展厅等地。深入了
解深合区医疗配套和社会公共服务情况、琴澳居民在横
琴生活关注的热点问题、澳门学生在横琴就读政策和横
琴国际化教育水平，以及琴澳连通的基础设施建设进
展、横琴城市治理的特色等。

“澳门中文媒体横琴行”举办

第二届“澳门之星—青少年才艺大赛”总决赛
日前在澳门举行。本次大赛以“童心里的中国”为
主题，由澳门国情教育协会等主办，自去年7月开赛
以来，吸引了约 900 名来自 55 家学校和艺术学院的

学生参加。赛事组委会表示，大赛旨在弘扬中华文
化，增强澳门青少年的爱国主义情感与民族精神。

图为参赛者在第二届“澳门之星—青少年才艺
大赛”中表演。 香港中通社供图

“谢谢红梅小学送我们的合唱团训练椅，
今天我也有礼物要送给你们，是我自己设计的
一件T恤。我把红梅小学和南光小学的拼音缩
写放在同一个环里，表示我们都是生活在同一
个行星里热爱音乐的孩子。”台湾南投埔里青
少年合唱团成员陈品衫接受采访时表示。

近日，由浙江宁波江北青少年合唱团、台
湾南投埔里青少年合唱团联合主办的第二届

“童声合鸣·乐融两岸”青少年合唱云端音乐会
在甬台两地同时举行，90位音乐爱好者通过视
频录制、现场表演、叙述故事等方式，表达彼
此情谊，传递友好祝福。

在本次活动中，南投埔里青少年合唱团现
场表演的歌曲 《让担心变小》，是埔里南光小
学老师彦妮的原创歌曲。

据彦妮介绍，她创作的灵感来源于刚入学
孩子们的一些生活小事，鼓励孩子们在害怕的

时候，勇敢面对心中的不安，“希望参加现场
交流的孩子们也透过这首曲子，传播温暖的力
量，成为彼此的守护仙子。”

宁波江北青少年合唱团现场表演的曲目是
《期待的远方》，是一首充满希望和力量的歌曲。

“这是我第二次参加与台湾小朋友一起的
云端合唱交流活动。去年交流活动中的那首

《勇气之歌》，我至今都在怀念，期待有一天我
们能手牵手唱歌。”来自宁波江北青少年合唱
团的周乙麟说。

“本次活动围绕两岸青少年学生主体，通
过畅谈、分享合唱团故事，增强甬台学生情
谊，也通过音乐交流，增进学生的音乐素质，
共同弘扬中华文化。希望新冠肺炎疫情结束
后，两岸同根同源、心手相连的音乐爱好者们
能走到一起，面对面、手挽手，同唱一首
歌。”宁波江北青少年合唱团负责人说。

甬台青少年云端同唱一首歌甬台青少年云端同唱一首歌
林 波 严巧娜

第二届“童声合鸣·乐融两岸”青少年合唱云端音乐会现场。
杨雯淇摄

各 展 所 长

一袭红色半袖唐装，一串白
色珍珠项链，萨拉·兰蒂女士的
装束一如10年前。

在位于美国中部艾奥瓦州
马斯卡廷市的自家客厅里，兰蒂
仔 细 端 详 着 2012 年 在 这 里 与
习近平重聚的照片，向新华社记
者回忆起她和当地人与习近平
友好交往的点点滴滴。

“我和习主席一见如故！”精
神矍铄的兰蒂向记者谈起 37 年
前与习近平初次见面的情景，边
说边兴奋地拍了拍双手。1985
年，在河北正定县工作的习近平
率团考察素有“美国粮仓”之称的
艾奥瓦州，兰蒂负责接待工作。

兰蒂说，上世纪 80 年代，美
中交流的大门刚打开不久。得知
要接待习近平率领的考察团时，
她和马斯卡廷居民兴奋极了，紧
锣密鼓地筹备接待工作，自发为
考察团准备欢迎午宴，并安排考
察团在当地居民家中住宿。

“他脸上总是洋溢着笑容，
特别高兴能用学到的知识为自
己的国家效力。”兰蒂面带微笑
地谈起当时对习近平的印象，仿
佛又回到了他们第一次见面的
时候。“他参观了大学和农场，同
时也非常愿意向我们介绍中国。”

兰蒂回忆说，马斯卡廷居民
按照当地传统，每家准备一道拿
手菜，招待远道而来的中国客
人，习近平品尝了大家自制的布
朗尼蛋糕。他为人风趣、有爱心，
迅速拉近了彼此间的距离。

时隔 27 年后，2012 年 2 月
15 日，时任中国国家副主席的
习近平在访美期间再次来到兰
蒂家中，与老朋友们叙旧。

坐在 10 年前习近平坐过的
沙发上，兰蒂回忆说，2011 年 12
月 8 日，时任艾奥瓦州州长布兰
斯塔德给她打电话，告知习近平
即将来访的消息。“听说他要来，
我们喜出望外。”

兰蒂说，习近平走进客厅的
那一刻，整间屋子沸腾了。他一
直在和老朋友们聊天，都没顾上
吃饭。“他依然记得当年发生的
每一件事，与老朋友们有聊不完
的话。我们有太多回忆要重温。”

兰蒂清晰地记得，习近平深情地对老朋友们说，“人们
问我此次访美为什么要来艾奥瓦州？因为对我来说，你们
就是美国。”这番话感动了在场所有人。

2018年，由兰蒂撰写的回忆录《老朋友：习近平与艾奥
瓦的故事》正式出版。这本回忆录讲述了习近平与当地友
人交往的故事，为美中人文交往提供了启迪。

“为什么我们和习近平能成为朋友？”兰蒂说，“当人们
有机会通过不断互访加深对彼此文化的了解时，这种友谊
就会不断延续。”她希望，美中两国人民能够加强人文交
流，搭建友谊之桥。

今年4月，兰蒂致信习近平主席，感谢习主席对老朋友的
珍贵情谊，期盼两国继续深化人文交往，增进了解和互信。

近日，习近平主席在给兰蒂的复信中指出，中美两国
人民都是伟大的人民，人民友好既是一笔宝贵的财富，更
为两国关系发展提供重要基础。中国人民愿继续同美国人
民一道，加强友好交流，推进互利合作，共同促进两国人民
福祉。习近平主席鼓励兰蒂女士和艾奥瓦州老朋友们继续
撒播友好的种子，为中美两国人民友好作出新的贡献。

兰蒂期待两国在农业、环境保护和基础教育等领域
继续深化交流。她表示，“世界需要美中合作，相信美中
两国能够战胜重重困难。”

（新华社美国马斯卡廷5月24日电 记者颜亮、邓仙
来、许缘，参与记者谢锷）
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